

Agraria ocupará los cuatro pabellones de Feria de Valladolid a partir del martes 28

1

- La bienal de maquinaria agrícola contará con más de 120 expositores directos y 350 marcas nacionales e internacionales
- Conferencias y mesas redondas sobre cultivos leñosos, cereales, industriales, regadíos, inteligencia artificial
- 24 trabajos fin de máster en Ingeniería Agronómica presentados a la primera edición del Premio Agraria

Valladolid. 21/enero/25.

Feria de Valladolid albergará desde el próximo martes 28 de enero Agraria, la bienal de maquinaria agrícola que ocupará los cuatro pabellones y espacios de exposición al aire libre, en total, más de 30.000 metros cuadrados en los que fabricantes, importadores y distribuidores presentarán las novedades en soluciones para el sector primario.

Durante cuatro jornadas, hasta el viernes 31 de enero, los visitantes encontrarán máquinas, equipos y servicios para todo tipo de cultivos, desde los extensivos de las mesetas hasta industriales, leñosos, forrajeros, etc. Participan más de 120 expositores directos y 350 marcas nacionales e internacionales procedentes de España, Portugal, Francia, Italia, Alemania, Dinamarca, India, Estados Unidos, Turquía, etc. El perfil de las empresas expositoras incluye grandes multinacionales y también pymes de carácter familiar; y su procedencia geográfica dibuja un mapa con diez comunidades autónomas españolas, además de los citados países.

El director general de Feria de Valladolid, Alberto Alonso, ha manifestado que “Agraria afronta esta nueva edición con la ilusión intacta y dispuestos a seguir siendo una referencia para los profesionales de la Península Ibérica. Los contenidos que ofrece la feria a los visitantes son interesantes, tanto por la oferta comercial que presentan los expositores como por el programa técnico. Y para ello hemos contado, de nuevo, con la implicación y apoyo de entidades como el Consejo de Colegios Oficiales de Ingenieros Agrónomos, el Colegio de Castilla y León y Cantabria y las organizaciones profesionales agrarias, Asaja, Alianza Upa-Coag y Unión de Campesinos”.

“La gestión de datos es una cuestión recurrente en la agricultura actual, al igual que la búsqueda de la eficiencia energética, garantizar la rentabilidad de las explotaciones... El visitante demanda respuestas y las ferias son, desde hace siglos, el lugar idóneo para encontrar las propuestas de las marcas”, añadió Alonso.

Transferencia de conocimiento

Entre las novedades de esta edición se incluye la convocatoria, en colaboración con el Consejo de Colegios de Ingenieros Agrónomos de España, del primer Premio Agraria que distinguirá los mejores trabajos fin de máster en Ingeniería Agronómica.

A esta primera cita se han presentado 24 trabajos de las demarcaciones de Albacete, Aragón, País Vasco y Navarra, Castilla y León y Cantabria, Cataluña, Levante y Andalucía.

La iniciativa quiere reconocer el esfuerzo innovador de los estudiantes y favorecer el encuentro con el sector empresarial de la maquinaria agrícola. Servirá, además, para poner valor la figura de los ingenieros agrónomos y dar visibilidad a propuestas que contribuyan al desarrollo agrario en un escenario que requiere, cada vez, profesionales capaces de dar respuestas innovadoras a los retos que plantea el futuro para nuestro sector agroalimentario.

Las temáticas de los trabajos presentados abordan aspectos tan heterogéneos como técnicas de teledetección en peritación de daños agrícolas, diseño y construcción de naves o plantas de transformación alimentaria, instalaciones de regadío en España y Angola, secuestro de carbono en el viñedo o las actitudes de los consumidores hacia productos alimentarios elaborados con insectos.

Los criterios de evaluación primarán aspectos como las nuevas estrategias de desarrollo agrario, la innovación tecnológica, tanto en procesos productivos como en el de las infraestructuras necesarias para desarrollar la propuesta presentada en el TFM, la originalidad, etc.

El jurado seleccionará los seis mejores trabajos, de los cuales los tres primeros recibirán dotaciones económicas de 1.500, 700 y 500 euros, respectivamente. La entrega de galardones tendrá lugar el miércoles 29 de enero en la Feria de Valladolid.

Conferencias, mesas redondas y presentaciones

El intercambio de conocimiento, análisis, debate y presentaciones son otro de los pilares de Agraria. Este año se abordarán cuestiones como los retos de los regadíos, el auge de los cultivos leñosos, PAC, cereales, futuro del cáñamo industrial... con un enfoque que pone el acento en la investigación y su aplicación práctica.

El comercio internacional de maquinaria agrícola y las oportunidades abiertas para las empresas españolas será analizado por la delegada del ICEX en Castilla y León, Isabel Clavero.

Inteligencia artificial, mujeres profesionales de la agricultura, comercialización de cereales y el futuro del cultivo de los frutos secos serán abordados en las mesas de trabajo que se desarrollarán en Agraria hasta el viernes 31 de enero.

www.feriavalladolid.com/agraria

28 al 31 de enero

Prensa: 669 642 385
laude.blanco@feriavalladolid.com

PROGRAMA AGRARIA 2025

Martes 28

10:00 - Apertura AGRARIA 2025

10:15 – Mujeres con voz propia. Encuentro de agricultoras y ganaderas de Asaja en Castilla y León. Sala de Cristal, pabellón 2

12:00 - Inauguración oficial. Consejera de Agricultura de la Junta de Castilla y León

16:45 a 18:15 - Jornadas Agraria. Sala de Cristal, pabellón 2

Cultivos leñosos: almendro y pistacho. Ponencias y mesa redonda

- ¿Qué debemos saber del pistacho? Alfredo Pérez, gerente de Pistacyl
- Aplicaciones de nuevas tecnologías de sensores en pistachero y almendro, Raquel Martínez Peña, doctora en Ciencia e Ingeniería Agroalimentaria y de Biosistemas. Iriaf Castilla-La Mancha
- Evolución del cultivo del pistachero en España: consideraciones agronómicas, Julián Guerrero Villaseñor, doctor ingeniero agrónomo. Iriaf Castilla-La Mancha
- Aurelio González, agricultor, secretario regional UPA
- Modera: José Antonio Rubio Cano, doctor ingeniero agrónomo COIACLC

19:00 - Cierre feria Agraria

Miércoles 29

10:00 - Comienza Agraria

10:00 a 12:00 – La inteligencia artificial aplicada a la agricultura. Organizan: AVAC y Empresa Agraria

Sala 2 | Valladolid Centro Congresos

Presenta: Eusebio Miguel Antolín, agricultor de Torquemada.

Ponente: Rafael Fortes Gallego, doctorado en Ingeniería Agronómica.

Modera debate posterior: Lucio Fernández, revista Empresa Agraria.

Clausura: Juan Ramón Alonso, presidente de AVAC.

12:00 a 14:00 – Comercialización de cereales - COAG CyL. Sala de Cristal, pabellón 2

12:00 a 13.30 - Reunión Junta directiva Asociación de Periodistas Agroalimentarios de España. Sala 4

12:00 - Presentación MAS Seeds distribución Noroeste. Sala 2 | Valladolid Centro Congresos

17:30 - I Premios Agraria, entrega de galardones. Feria de Valladolid, Consejo General de Colegios de Ingenieros Agrónomos. Sala de Cristal, pabellón 2

19:00 - Cierre feria Agraria

Jueves 30

10:00 - Comienza Agraria

10:00 a 12:00 - Jornadas Agraria. Sala de Cristal, pabellón 2

PAC, cereales y cultivos industriales. Ponencias y mesa redonda

- La PAC modifica el mapa de cultivos, Juan Pedro Medina Rebollo, Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural de Castilla y León
- Plagas emergentes en cereales, Constantino Caminero, doctor ingeniero agrónomo, jefe área de plagas, Itacyl
- Presente y futuro del cultivo del cáñamo industrial, Jerónimo Cortés, doctor ingeniero agrónomo, jefe del Área de Cultivos Extensivos Cicytex
- Donaciano Dujo, agricultor y presidente Asaja CyL
- José María Arjona, doctor en Biología. investigador Itacyl
- Modera: Juan Alberto García Rodríguez, ingeniero agrónomo, COIACL

12:15 a 12:45 - Presentación: Comercio internacional de maquinaria agrícola: oportunidades para las empresas españolas. Sala de Cristal, pabellón 2

- Isabel Clavero, delegada ICEX CyL

13:00 a 14:30 - Frutos secos: una alternativa real - UPA CyL. Sala de Cristal, pabellón 2

16:45 a 18:15 - Jornadas Agraria. Sala de Cristal, pabellón 2

Cultivos leñosos: olivo y nogal. Ponencias y mesa redonda

- 20 años de experiencia con nogales en Castilla y León. Miguel Ángel Gutiérrez, gerente de Valnut
- Loli Sánchez Egido, SAT Los Aceituneros, Salamanca
- La experiencia de OliDuero con el aceite de oliva virgen extra. Alberto González de la Madrid, ingeniero técnico agrícola, director técnico almazara Emina
- Lorenzo Rivera, agricultor y ganadero, coordinador COAG CyL
- Modera: Ignacio Mucientes, ingeniero agrónomo, decano COIACL

19:00 - Cierre feria Agraria

Viernes 31

10:00 - Comienza Agraria

5

10:00 a 11:45 - Jornadas Agraria. Sala de Cristal, pabellón 2

Retos del regadío. Ponencias y mesa redonda

- Experimentación en riego de baja presión y aplicación de nuevas tecnologías en los cultivos de regadío. Celia Mínguez González, Itacyl
- La energía fotovoltaica en el regadío: experiencias y oportunidades. Adolfo Penelas Miguel, Evosol
- Miguel Ángel Peláez, presidente Comunidad de Regales del Canal de Tordesillas
- Marino Asensio Sánchez, ingeniero agrónomo, COIACLC
- Jesús Manuel González Palacín, coordinador UCCL
- Manuel Cardoso, Federación Nacional de Regantes de Portugal
- Modera: Santiago Marcos González, ingeniero agrónomo, COIACLC

12:00 a 12:30 – Presentación proyecto WaINUT. Sala de Cristal, pabellón 2

- Recuperación de nutrientes de aguas residuales para su uso en agricultura, Isabel González García y Berta Riaño Irazábal, Itacyl

12:30 a 13:00 - Presentación Agrovid y SIEB 2026. Sala de Cristal, pabellón 2

Rueda de prensa: Alberto Alonso, director general Feria de Valladolid

19:00 - Finaliza AGRARIA 2025

www.feriavalladolid.com